

BOGOTA PARECE HABER SUFRIDO UN GRAN BOMBARDEO

La calma renace entre escombros, manos en alto y blancos pañuelos que se agitan

Y se perfila concretamente la tremenda acusación contra los comunistas y el móvil de su revolución: EL SAQUEO

BOGOTA. — (SERVICIO ESPECIAL DE CRONICAS EFE-UNITED PRESS. — PROHIBIDA LA REPRODUCCION.)

La ruptura con Rusia, anunciada por el Gobierno colombiano, ha seguido a la noticia dada ayer de que habían sido detenidos dos agentes rusos mezclados en la torva y criminal organización de la revolución sangrienta y despiadada. La radio anunció que quince agentes extranjeros habían sido capturados "in fraganti". Dos de ellos eran rusos.

Se ha impuesto con todo rigor la ley marcial y patrullas del Ejército vigilan los puntos estratégicos de la ciudad, en donde la calma vuelve a renacer cuando aun no se ha desvanecido el humo de los incendios. Los soldados registran a todos los hombres y mujeres en busca de armas, y dan instrucciones a los viandantes o les señalan las direcciones y rutas más seguras, sin permitir a nadie, todavía, ir hacia el Capitolio o el Palacio Nacional. Las personas que se acercan a las áreas militares van con las manos en alto y agitan en ellas pañuelos blancos.

El Gobierno dirige llamamientos a los agricultores para que traigan alimentos a la capital, en la esperanza de vencer rápidamente el que es hoy el gran problema. Les garantiza la seguridad y les dice que los aviones del Ejército vuelan sobre las carreteras para mantenerlas despejadas. El Gobierno apela al mismo tiempo a la honradez de los comerciantes para que no se aprovechen de la situación y vendan a los precios vigentes antes del viernes. Se empieza a ver más gente por las calles. Son mujeres con grandes cestos que buscan alimentos y hombres que van al trabajo o a ver si aun existe el lugar en que trabajaban.

La capital de Colombia parece una ciudad bombardeada. La zona del centro se encuentra casi totalmente destruida y las calles están llenas de escombros. El edificio del ministerio de Asuntos Exteriores o Palacio de San Carlos está destruido por el fuego y sus paredes se han venido abajo con gran estrépito. La catedral y el palacio del arzobispo también han sido destruidos por las llamas, lo mismo que los ministerios de Educación y Comunicaciones y el edificio del Gobierno provincial. La calle Séptima, que es la arteria comercial de Bogotá, es un montón de ruinas y de destrucción. Las tiendas de esta calle fueron sistemáticamente saqueadas. Las turbas iban de una tienda a otra, como si siguieran un plan preconcertado. Algunas veces los mismos asaltantes luchaban entre sí por la posesión de las cosas. Muchos de ellos vendían en las calles los productos del saqueo a precios irrisorios. Una botella de whisky que vale 16 pesos se vendía por 50 centavos, y abrigos de pieles pasaban de mano en mano, como generosos regalos, en medio de una orgía de llamas, vino y disparos.

Cada vez se hacen más definitivas y concretas las acusaciones contra los comunistas, que aparecen como los instigadores y

organizadores de la barbarie desencadenada en estas horas de bestialidad desenfrenada. R. H. Sackford, corresponsal de United Press, testigo presencial de los acontecimientos, dice: "Bogotá ha sufrido los daños causados por una muchedumbre cuya finalidad era el saqueo. Ninguna ciudad metropolitana

de este hemisferio ha sido tan completamente saqueada por la multitud amotinada. El secretario de Estado Auxiliar, Norman Armour, que estuvo en Rusia durante la revolución bolchevique tras la primera gran guerra, dice que en los dos días pasados ha sido mayor aquí el saqueo, los incendios y el vandalismo".

Otro corresponsal, José Bravo, escribe: "Un jefe liberal me ha dicho que los saqueos han sido dirigidos por los comunistas y que no puede dudarse que todo había sido preparado de antemano. El saqueo sistemático y el incendio metódico del distrito comercial demuestran que había manos bien adiestradas tras de todo ello. Incluso los liberales reconocen abiertamente que no creen que los conservadores o anarquistas en Gaitán".

CARTA DE PARIS

LOS COMUNISTAS FRANCESES PREPARAN SUS CUADROS Y el Gobierno el contragolpe

(De nuestro colaborador D. Durand)

La segunda vuelta de las elecciones de Argelia ha confirmado el triunfo anticomunista. El R. P. F. ha sido un gran vencedor. Los separatistas de Messali y los autonomistas de Ferhat-Abbas han quedado en patente minoría. Pero el gran vencedor ha sido el partido comunista. Argelia ha votado en francés. No debe olvidarse que fue precisamente en Argelia donde el gaullismo echó sus primeras raíces y preparó la victoria de Francia. Una conclusión se desprende de las elecciones: se trata de una rectificación de las ideas, que poco a poco va a percibirse en todas las Francias de ultramar. Gran victoria para la Argelia francesa.

La O. G. T. comunista organiza la "limpieza" de los Comités de Empresa y prepara para el primero de mayo una campaña de reivindicaciones: baja de precios por reducción de beneficios capitalistas, aumento inmediato del 20 por 100 en los salarios, revisión de los salarios según costo de vida, defensa de las libertades obreras y democráticas contra lo que llama manejos del R. P. F. y contra los ataques patronales y gubernamentales. Esto es todo para esta vez.

Benoit Frachon, uno de los jefes comunistas de la O. G. T., expuso en su punto de vista en su último discurso del Vel d'Hiv: "Nada de conflictos sociales; pero mañana podemos cambiar de manera de pensar". Lo cual es más que probable, pues la O. G. T. y el partido comunista provocarán quizá en las próximas semanas una nueva tentativa de insurrección a mano armada. Pero el Gobierno acaba de tomar sus medidas nombrando ocho inspectores generales, que estarán encargados de supervisar y mantener el orden en Francia por encima de los prefectos departamentales. Con el mismo fin, el general Juin ha sucedido al llorado general Leclerc como comandante jefe del teatro de operaciones de África del Norte.

Kravchenko se querrela contra el periódico comunista "Les Lettres Françaises"

PARIS.—Kravchenko, el escritor ruso autor del famoso libro "Yo escogí la libertad", ha presentado una demanda contra el periódico literario de filiación comunista "Les Lettres Françaises", y pide siete millones de francos de daños e intereses. El periódico había escrito que Kravchenko había sido despedido de una fábrica soviética por un asunto de estafa, y que era mentalmente deficiente e inculato. La primera audiencia ha sido anunciada para el 29 de junio, y se espera que sea la vez un curioso proceso literario, y, sobre todo, político.

El más resonante proceso literario que ha tenido lugar en Francia en los últimos tiempos ha terminado. Sacha Guitry y el editor Laffont han sido condenados a pagar solidariamente a la Academia Goncourt 700.000 francos de daños y perjuicios. El afán de publicidad de Guitry por el "Goncourt hors Goncourt" le cuesta 350.000 francos. Demasiado caro para el famoso escritor. El, mejor que nadie, se va a dar cuenta de ello.

D. DURAND

La señorita Carmen Franco, camarera mayor de San Gregorio Nacianceno

POZOBLANCO.—El presidente de la Cofradía de San Gregorio Nacianceno, de esta localidad, ha recibido una comunicación del jefe de la Casa Civil del Jefe del Estado, en la que se le da cuenta de haber sido aceptado por la señorita Carmen Franco como el título de camarera mayor de dicha Cofradía.—CIFRA.

EL ALOAZAR

Este periódico, de glorioso abolengo religioso y castrense, lo edita la Cooperativa de redactores y empleados de EL ALOAZAR Director, José de las Casas Pérez

EL AGUA DE JERUSALEN, "tabú" para árabes y judíos

Como en los tiempos del Rey David, se remozan los pozos y cisternas

Problemas en vigor: luz, alimentos



El viejo mercado hebreo de Beá Shearin, antes lugar de tráfico bullicioso, está ahora—a causa de la escasez de alimentos—más silencioso que un cementerio

JERUSALEN, 13.—(SERVICIO ESPECIAL DE CRONICAS EFE-UNITED PRESS.—PROHIBIDA LA REPRODUCCION.)

La frase de hace dos mil años, de que "quien tenga en su mano las aguas de Jerusalén, puede considerarse poseedor de la ciudad", es tan cierta en los momentos presentes como cuando el rey de Babilonia, Nabucodonosor, destruyó a Jerusalén y expulsó a todos los judíos, en el año 586 antes de Jesucristo.

Tanto los árabes como los judíos tienen su vista puesta en el suministro de aguas a Jerusalén, en la certeza de que su posesión les daría muy probablemente la de la ciudad; sin embargo, unos y otros se retraen y no quieren tocar las dos principales fuentes que proporcionan el líquido elemento, pues tanto éstos como aquéllos serían víctimas de la destrucción de esas fuentes. La primera de ellas es el río Yarkon, cuyas aguas son elevadas, mediante bombeo, desde el nivel del mar hasta ochocientos metros de altura, a través de pasos tortuosos de las montañas. La otra fuente es el manantial de Fara, al norte de la ciudad, cerca del antiguo monasterio de los Cruzados; otra batería de bombas la hace llegar a Jerusalén.

Ni los árabes ni los hebreos se atreven a tocar dichas fuentes, pero unos y otros temen que lo haga el bando contrario. Por ello, lo mismo que en los tiempos del rey David, vuelven los habitantes de la región a confiar en sus pozos y cisternas, ante el temor de quedarse sin agua por el conducto ordinario que hoy se les suministra. Los árabes disponen de cisternas que ya estaban en funcionamiento hace varios siglos. Ahora han creado unas comisiones que se encargan de relacionar los millares de cisternas de que pueden disponer. Por su

parte los especialistas en hidráulica del Haganah inspeccionan los antiguos depósitos y reparan los averiados.

Los árabes no han tocado las tuberías de conducción de agua, que tan próximas tienen, porque la gran mayoría de los barrios modernos árabes tienen el mismo suministro de agua que los judíos. Sin embargo, no hay duda sobre quién va a llevar la voz cantante en otro servicio público de máximo interés, la energía eléctrica, cuando salgan de aquí los ingleses. En efecto, el suministro de dicha energía, producida por una central británica y situada en la colonia alemana, quedará virtualmente bajo el control árabe. En la actualidad, la central está enclavada en la zona de seguridad, pero cuando los ingleses se marchen, el comandante en jefe árabe de Jerusalén podrá hacer lo que quiera con dicha central, a no ser que alguna autoridad de las Naciones Unidas se pueda imponer a él.

Pero el agua y la electricidad son problemas para el futuro, mientras que la escasez de alimentos es un conflicto que ya está seriamente planteado en Jerusalén. El Gran Mufti dijo recientemente en Damasco: "mantendremos de hambre a los judíos de Jerusalén". Este anuncio parece llevar trazas de cumplirse. Aunque los precios sean muy elevados, en los barrios árabes hay abundancia de viveres. En cambio, se acentúa de modo alarmante la escasez de alimentos entre los hebreos. Con la excepción de un sólo convoy, no llegan abastecimientos al Jerusalén judío desde hace dos semanas. Un ejemplo característico de esta situación es el mercado del barrio hebreo de Beá Shearin, que hoy se encuentra—lo que fue lugar de gran bullicio, como todos los mercados mediterráneos—tan silencioso como un cementerio. Para atravesarlo de punta a punta se precisaba media hora, recorrido que hoy se hace en dos minutos. Ya no tienen ni siquiera razón de ser el cartel de una tienda de comestibles—hoy todas están vacías—que recomendaba a la clientela, cuando era necesario hacer cola para obtener una escasa ración: "Paciencia, señoras y caballeros".

Ningún aprendiz ni obrero joven puede dejar de asistir al II Concurso Nacional de Formación Obrera "Voluntad de Resurgimiento". Las Secciones de Centros de Trabajo del Frente de Juventudes os darán cuantos datos necesitéis

MA
259
ON
1
2
3
4
5
6
7
8
9
Cabra
ncia del
Maldi-
tulo. 5:
o. 6: Al
vés, pro-
En la
Al revés,
Pescado.
Producir
de Esta-
tuer. In-
de ete-
5: Jue-
tras de
etal ra-
tejido.
el revés.
Darles
CRUCI-
358
1: Anfi-
olosinas.
sa. Lión.
a. iD. S:
ntud.
logología.
steos. 4:
Neón. 6:
8: Osa-
FIGO
49
ON
6?
ROGLI-
48.
illa
que...
Fe de la
na el di-
personas
ción de
so es ca-
ste?
é quien
para el
un con-
Roose-
Estados
mina tie-
ama mé-
de «Ma-
a Gan-
a gran-
amplió
los pan-
el pe-
mina ho-